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En ce début d’année, j’en profite pour vous présenter mes meilleurs vœux, à vous éleveurs 
Aubrac et à vos familles. Après une année 2024 riche en concours locaux, cette année 
sera consacrée au Concours National Aubrac en septembre 2025 à Aumont-Aubrac 
(commune de Peyre-en-Aubrac). 

Vous savez, bien sûr, que ce concours avait dû être partiellement annulé en 2023 pour des 
raisons sanitaires. Les Lozériens avaient tout préparé pour accueillir cette manifestation 
de grande ampleur. Naturellement, et sans arrière-pensées, ils ont voulu concrétiser cet 
événement en 2025. La dernière édition en Lozère date de 2010. 

Notre race Aubrac s’est développée ces dernières années, au point d’être aujourd’hui 
la 4e race allaitante de France en nombre de vaches. Elle rivalise avec d’autres grandes 
races sur ses prix de ventes de broutards, mais aussi sur ses animaux de boucherie. 

Ses qualités et facilités d’élevage séduisent toujours de nouveaux éleveurs aux quatre 
coins de la France et à l’étranger. Malgré cet engouement nous devons, éleveurs et 
membres des Conseils d’Administration, continuer à valoriser au mieux notre race. Il est 
de notre devoir de la promouvoir en travaillant collectivement pour donner une image 
positive en ces périodes difficiles et instables. 

C’est pour cela que tous les éleveurs lozériens, les membres de l’équipe raciale, nos 
partenaires, et nos Elus vont travailler de concert afin de réussir ce National. 

J’ai confiance en toute l’équipe lozérienne, à tous ces jeunes qui s’impliquent pour la 
réussite de ce rassemblement. Que sa réalisation soit simple, et surtout conviviale, pour 
que notre belle aux yeux noirs en sorte grandie. Merci d’avance, et à cet automne ! 

Arnaud GIBELIN
Vice-Président Languedoc de l’Union Aubrac

Président du Syndicat Aubrac Lozérien

ÉÉdito

CONCOURS
p.3 - AGRIMAX
p.4 - CANTAL
p.5 - AVEYRON

PARTENARIAT 
p.6 - SOBAC

ACTUALITÉS
p.7 - LOIRE
p.8-9 -  BŒUF FERMIER  

AUBRAC

PARTENARIAT 
p.9 - ACTEAM ENR
p.10 - RAGT
p.11 - CRÉDIT AGRICOLE

Bulletin de liaison et d’information 
de l’OS RACE AUBRAC 
Résidence Le Montaigne - 8 av. de l’Europe - 
12000 RODEZ - 05 65 68 57 90
os-race-aubrac@aubrac.net
www.race-aubrac.com
www.facebook.com/upraaubrac

Directeur de la Publication : Yves Chassany

Dépôt légal : A parution - N°ISSN 1778-1590
Comité de rédaction et de lecture : 
OS RACE AUBRAC et UNION AUBRAC

Crédits photos : UNION AUBRAC/OS RACE 
AUBRAC, DELAROQUE, JL.Girod, Easy 
Drone Solution, SOBAC, A.Poulain, LR BFA, 
Eva DZ, ACTEAM ENR, Studio End, Crédit 
Agricole 



AUBRAC INFOS - HIVER 2024 - N°102 3

CConcours 
AGRIMAX

Un concours démontrant les orientations 
raciales du Programme de Sélection
Lors de ce Salon, 47 animaux de race Aubrac ont 
été présentés, issus de 11 élevages français (les 
Luxembourgeois n’ayant pas pu venir à cause du contexte 
sanitaire délicat). Le concours Aubrac s’est déroulé lors de 
la dernière matinée. 13 sections se sont succédées, allant 
des animaux nés lors de la dernière campagne à ceux âgés 
de plus de 10 ans. 
Les animaux présentés rassemblaient bien les qualités 
défendues par le Programme de Sélection  : des animaux 
robustes, dociles et aux bonnes performances de 
reproduction. La docilité s’est traduite par des animaux 
défilant calmement, y compris dans les sections les plus 
jeunes. 
Des animaux élevés dans des élevages différents mais 
ayant des origines communes ont pu démontrer le travail 
génétique réalisé. 
Cette année encore, un taureau évalué à la station 
d’évaluation raciale était présenté. Preuve, une nouvelle 
fois, que cette dernière remplit bien son rôle de diffusion du 
progrès génétique par la voie mâle.
A l’issue des jugements, les têtes de sections identifiées 
par les juges étaient particulièrement homogènes. Les 
juges Patrick URHAUSEN et Yannic BRAUN ont alors 
attribué les Prix de Championnats jeunes et adultes. 

Nous remercions ces deux juges luxembourgeois pour 
leur rigueur dans les jugements lors de ce concours. Un 
grand merci et bravo aux éleveurs pour avoir présenté des 
animaux bien préparés !

Les nouveautés 2024 !
A l’occasion de la mise à l’honneur de la race Aubrac, une 
vache et un taureau Aubrac étaient présents lors de la 
cérémonie d’ouverture du Salon. La télévision régionale a 
saisi cette opportunité pour réaliser une vidéo présentant la 
race et ses atouts.
Autre nouveauté  : suite à l’impossibilité pour les éleveurs 
luxembourgeois d’exposer leurs animaux lors du salon, ils 
ont fait le choix de proposer aux visiteurs de venir à la ferme. 
Deux visites d’exploitations, aux fonctionnements différents, 
ont été organisées au cours d’une demi-journée. Merci à 
eux pour cette initiative et leur accueil !

La convivialité reste le maître mot
Comme chaque année, la convivialité était fortement 
présente tout au long du salon, aussi bien sur le stand 
que lors du partage des repas. Cette cohésion a aussi 
été démontrée lors du concours, où tous les éleveurs se 
sont entraidés pour préparer et faire défiler les animaux, 
notamment lorsque plusieurs animaux d’un même élevage 
défilaient dans la même section ou à la suite l’un de l’autre.

La race Aubrac à l’honneur au Salon AGRIMAX 2024
Pour la 13ème édition d’AGRIMAX, la race Aubrac était la tête d’affiche de ce salon qui promeut l’agriculture 
(aussi bien l’élevage que la polyculture). Il s’est déroulé du 23 au 25 octobre 2024 au Parc des Expositions de 
l’Eurométropole à Metz. Au cours de ces 3 jours, 22 000 visiteurs ont été enregistrés par les organisateurs. Cette 
affluence est similaire à celle de l’année dernière.
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Retour sur le Départemental Aubrac du Cantal 
Le 22 septembre a eu lieu, sur la commune de Chaudes-
Aigues, le Concours Départemental Cantalien de la race 
Aubrac. C’est sous une pluie diluvienne que 70 éleveurs 
ont présenté 390 animaux (5 Prix de Famille et 20 Prix 
d’Ensemble). 
Malgré les caprices du temps, nous avons reçu la visite 
de M. le Préfet du Cantal, de M. le Sous-Préfet de St-
Flour, du Président du Département - représentant le 

Président de la Région AURA, des Députés et Sénateurs 
du Cantal, des élus locaux, ainsi que des représentants 
des institutions agricoles du Département. Un public 
nombreux était également présent pour admirer la qualité 
des animaux exposés.
A cette occasion, nous avons remis la plaque 
d’ambassadeur de la race Aubrac à Bernard Boyer, 
animateur de notre Syndicat et technicien à Bovins 
Croissance, ainsi qu’à M. Jean-Luc Girod, photographe, 
pour le travail et la promotion qu’ils accomplissent pour 
notre race.
Je souhaite remercier la municipalité de Chaudes-Aigues, 
les techniciens de la chambre d’Agriculture et de l’Union 
Aubrac, nos partenaires, les membres du jury, mais 
aussi nos nombreux bénévoles, et bien sûr les éleveurs 
exposants pour la qualité de leurs animaux.
Nous vous donnons rendez-vous à St-Flour pour l’édition 
2025 !

Jean-Marie VIDALENC
Président du Syndicat Aubrac Cantalien

CConcours
Cantal

 

VEAUX DE L’ANNÉE & ESPOIR MÂLE : 
VALENTIN - KLEIN CEDRIC (57), naisseur : le propriétaire 
MÂLES DE 12 À 18 MOIS : 
4223 - GAEC DES DEGUETS (03), naisseur : le propriétaire
BOURRETS :
3388 - GAEC DES DEGUETS (03), naisseur : le propriétaire
DOUBLONS :
TAGO - MARTIN BENOIT (55), naisseur : GAEC BATIFOL (48)

Extrait de Palmarès

 
CHALLENGE ESPOIR FEMELLE : TIANA - 
GAEC ELEVAGE VIDALENC
CHAMPIONNE JEUNE - RAPPEL : ONYX - 
GAEC DE LADIGNAC
CHAMPIONNE JEUNE : SINCERE - GAEC 
RAYNAL PHILIPPE ET FLORENCE
CHAMPIONNE ADULTE : JOLIE - GAEC 
ELEVAGE VIDALENC

MISS CHAUDES-AIGUES : NOBLE - GAEC DE 
LADIGNAC
CHALLENGE ESPOIR MÂLE : TRESOR - GAEC 
BARRIOL BERTRAND ET ANTHONY - Naisseur : 
le propriétaire

CHAMPION ADULTE : ROYAL - GAEC GUIBAL 
FRERES - Naisseur : GAEC DE CISSAC

PRIX D’ENSEMBLE SENIOR (10 animaux) : 
GAEC ELEVAGE VIDALENC
PRIX D’ENSEMBLE JUNIOR (6 animaux) : 
GAEC RAYNAL PHILIPPE ET FLORENCE
PRIX DE FAMILLE FEMELLE : GAEC ELEVAGE 
VIDALENC
PRIX DE FAMILLE MÂLE : GAEC 
POUDEVIGNE FRERES

Extrait de Palmarès

ETOILE, ChampionneSISSAC, Champion 

TAUREAUX JEUNES & CHAMPION :
SISSAC - EARL DE PLANEIGE (03),  
naisseur : GAEC DE CISSAC (12)  

TAUREAUX ADULTES :
ORGENT - CHARMETANT GILDAS (03),  
naisseur : EARL DE PLANEIGE (03) 

VELLES DE L’ANNÉE :
VIOLETTE - LACROIX YVES (88)

VELLES DE 12 À 18 MOIS : 
ULINE - SCEA DU MOULIN HAUT (57)

BOURRETTES :
TACITE - MARTIN BENOIT (55)
DOUBLONNES & ESPOIR FEMELLE : 
TUNISIE - EARL DE PLANEIGE (03) 
VACHES DE 3 ANS : 
SAPHIR - GAEC DES DEGUETS (03)
VACHES DE 4 À 7 ANS : 
4721 - SCEA DE CHANTERAINE (54)
VACHES DE 8 ANS ET + & CHAMPIONNE : 
ETOILE - EARL DE PLANEIGE (03)
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Une 4ème édition du Concours Départemental Aubrac 
Aveyronnais qui s’est tenue les 27 et 28 septembre 2024 
sur le foirail de Laissac, avec 72 élevages représentés 
et près de 300 animaux en exposition dont 17 Prix 
d’Ensemble. 
Un programme bien rempli et qui se voulait avant tout 
ouvert à tous, avec la mise en place de gradins pour le 
public afin d’apprécier au mieux les animaux qui passaient 
sur le ring, la vente Aubrac Prestige (qui a attiré de 
nombreux éleveurs et professionnels), puis pour faire le 
lien et conserver la convivialité entre ces deux journées : 
l’apéro concert du vendredi soir qui fut apprécié de tous.  
Cet évènement a donc permis de mettre en avant notre 
belle race locale et de susciter l’intérêt de nombreux 
visiteurs tout au long de ces deux journées de concours, ce 
qui crée une dynamique et des retombées économiques 
importantes sur notre territoire. 
La mobilisation de la jeunesse faisait également partie 
intégrante de cette belle manifestation avec le concours 
de dessins et la visite du foirail pour le collège et les 
écoles de Laissac et Séverac l’Eglise. Les étudiants du 
Lycée de La Roque ont, quant à eux, été sollicités pour 
assurer la surveillance, les soins aux animaux ainsi que 
pour le jugement et le reclassement des animaux sur le 
foirail ; ce qui s’inscrit parfaitement dans leur programme 
pédagogique, nous permettant ainsi de les intégrer à 
notre évènement. 
Pour finir, ce 4ème Concours Départemental a pu voir le 
jour grâce à de nombreux partenaires financiers mais 
également grâce à la mobilisation de nombreux éleveurs et 
bénévoles, une équipe dynamique et motivée qui a assuré 
la mise en place du concours sur les lieux, garantissant 
ainsi le bon déroulement de ces deux journées qui furent 
une réussite, merci et bravo à tous !

Magali SERRES
Animatrice de la Fédération aveyronnaise  

des Eleveurs de race Aubrac

Laissac a accueilli le Concours Départemental Aubrac 
Aveyronnais

CConcours
Aveyron

 
ESPOIR FEMELLE : 0435 - EARL DURAND DU ROC
CHAMPIONNE - RAPPEL :  MUSETTE - GAEC VOLPELIER PERE 

ET FILS
CHAMPIONNE : JAPONNE - GAEC DELMAS-AYBILLAC
MISS LAISSAC 2024 : INQUIETE - BOULET JULIEN

ESPOIR MÂLE : TEBEAU - GAEC RAMON - Naisseur : le propriétaire
CHAMPION - RAPPEL : NOUNOURS - GAEC RAMON - Naisseur : 
le propriétaire
CHAMPION : OCCITAN - GAEC ELEVAGE BESSON - Naisseur : le 
propriétaire
MISTER LAISSAC 2024 : OCCITAN - GAEC ELEVAGE BESSON - 
Naisseur : le propriétaire

PRIX D’ENSEMBLE + DE 120 vaches :  GAEC BOUBAL DE 
ZENIERES

PRIX D’ENSEMBLE 80 À 120 VACHES : GAEC D’AULOS
PRIX D’ENSEMBLE - DE 80 VACHES : EARL MONNIE DES CATS

Extrait de Palmarès

 Retour sur l’Assemblée Générale

Lors de l’Assemblée Générale de la Fédération, le 
6 décembre 2024, a été dressé un bilan global des 
différentes manifestations 2024  : cette année tous les 
Concours du Département ont pu avoir lieu, avec la 
participation de 82 élevages et 758 animaux présentés 
au total sur l’automne (hors Concours Départemental).
Le Concours Départemental Aubrac 2026 a été abordé : 
cette 5ème édition aura lieu en 2026 à St Amans des Côts 
(date à confirmer : samedi 26 septembre 2026 ?). 
L’équipe du canton de St Amans des Côts a présenté 
les plans du lieu où ils envisageraient de le réaliser ; des 
réunions ultérieures seront programmées pour organiser 
cet évènement.

Le nouveau Bureau de la Fédération a également été 
élu :
Président : Pierre-Jean VOLPELIER 
1er Vice-Président : Jean MARTY 
2ème Vice-Président : Vincent CAZES 
Trésorier : Fabien GAMEL 
Trésorier adjoint : Julien BOULET 
Secrétaire : Jérémy MEMPONTEL 
Secrétaire adjoint : Emilien SOULENQ 
Présidents d’honneur : Serge NIEL et Didier DIJOLS



Avec les solutions SOBAC,
des résultats visibles !

Au cours des six dernières années, 
la marge globale de l’atelier  vaches allaitantes a augmenté.

Notre marge est supérieure à celle du  groupe de 

+395 €/vache, (soit un gain de marge de 55 300 €/an 
pour un troupeau équivalent au nôtre de 140 VA).

41 Route du Stade, Parc d’Activités de Lioujas, 12740 LA LOUBIERE
SARL SOBAC

05.65.46.63.30 / contact@sobac.fr
sobac.fr

 Crédit photos : Ezilda PÉLISSIER

“ Nous avons regagné 

notre indépendance. 

Depuis 2015, nous 

sommes autonomes. ”

“ 50 % de baisse 
des frais vétérinaires. ” 

“ On arrive à garder nos 

rendements tout en diminuant 

drastiquement les intrants 

chimiques. ”

Gaec du Mas neuf  (1086 m d’altitude - département 48)
Trois associés: Yves, Lionel et Nicolas 

140 vaches Aubrac en vêlage d’automne, 80 génisses, 8 taureaux

Utilisateurs du BACTÉRIOLIT depuis 2012.  
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Une année de répit pour l’Aubrac ligérienne 
avant de nouveaux projets 

AActualités
Loire

Une vingtaine d’adhérents étaient réunis à Saint-Denis-sur-Coise dans le cadre de l’Assemblée Générale de 
l’Association Loire Rhône Aubrac (ALRA), jeudi 12 décembre. Données de contexte de la race, rapports statutaires et 
intervention d’un consultant nutritionniste étaient à l’ordre du jour, avant la traditionnelle visite d’élevage.

Après un rapide mot d’introduction du Président de la structure, 
Thierry Pallandre, le chargé d’études au sein du service élevage 
à la Chambre d’Agriculture de la Loire présentait quelques 
chiffres sur l’évolution positive de la race depuis la création de 
l’association en 2009  : « En quinze ans, le nombre de vêlages 
Aubrac dans la Loire a quadruplé (de 1 595 en 2009-2010 à 6 
326 en 2023-2024). Il a même progressé de 5,5% la dernière 
année. »

Les effectifs en nette progression, mais …
Si la Charolaise représente la grande majorité des vaches 
allaitantes sur le département (65,2%), malgré un déclin de ses 
effectifs en six ans (-13,2%), l’Aubrac suit le chemin inverse 
(8,5% des effectifs allaitants du département, +51,6%). Ceci en 
rappelant que la Loire connait toutefois une baisse de 5,7% dans 
la totalité de ses effectifs en vaches allaitantes, passés de 76 149 
à 71 842 entre 2017 et 2023.
Entre 2020 et 2024, la taille des élevages a connu de nombreuses 
évolutions : environ 140 d’entre eux comprenaient moins de cinq 
vaches en 2020, contre 180 aujourd’hui. Aussi, ceux comptant 
60 vaches et plus sont passés de 10 à 20 en quatre ans  : 
« Globalement, l’Aubrac est présente dans beaucoup de petits 
élevages. »

… dix prochaines années inquiétantes
Pour autant, un vent de pessimisme se faisait sentir lorsqu’est 
venue l’heure d’évoquer l’avenir : « Dans la projection d’évolution 
des effectifs (de vaches laitières et allaitantes), les pronostics ne 
sont pas bons jusqu’en 2030, voire 2035 », insistait Jean-Pierre 
Monier. Une tendance étroitement liée à l’âge des exploitants  : 
«  La population d’éleveurs de 50 ans et plus est largement 
majoritaire. Les allaitants sont encore plus âgés que les laitiers ».  
Quid de l’avenir de ces productions et des effectifs ?
Elie Chambonny, secrétaire de l’ALRA, enchainait par une brève 
présentation du rapport d’activités. « C’était une année relativement 
calme », ponctuée de quelques évènements. Une vingtaine de 
membres se sont retrouvés autour d’un pique-nique à Neaux, 
en juillet. Aussi, lors du Sommet de l’Elevage, début octobre, le 
GAEC Côte Pardin présentait une vache et un taureau : « Il y avait 
une bonne cohésion et c’était un très bon moment », confiait le 
principal intéressé, Fabrice Pardin. En septembre s’est tenu le 
week-end interdépartemental en Ardèche, avec pas moins de 80 
personnes présentes. Par ailleurs, les animaux sélectionnés pour 
le prochain Salon de l’Agriculture sont connus depuis quelques 
jours. Olympe, du GAEC Côte Pardin, est sur la liste.
Le conseiller de la Chambre d’Agriculture a ensuite fait un rappel 
concernant les formations dispensées par la structure  : «  On 
s’associe souvent avec les Limousins pour réaliser des activités. 
On a notamment dispensé une formation sur les prairies multi-

races et multi-espèces, axées sur le changement climatique. Si 
vous avez des souhaits de formation, faites-les nous remonter. »

Plusieurs évènements majeurs
Le secrétaire de l’ALRA reprenait la parole pour évoquer les 
quelques projets de l’année 2025, laquelle s’annonce plus 
rythmée : pique-nique traditionnel en juillet, « même si rien n’est 
encore calé pour l’instant  »  ; Concours Interdépartemental 
en Haute-Loire le 25 août  ; Fête du lait à Fourneaux, les 13 et 
14 septembre, « un évènement majeur de la vie agricole de la 
Loire » ; Concours National Aubrac du 25 au 27 septembre.
Au terme des rapports statutaires, Stéphane Baille, consultant 
nutritionniste indépendant à destination des ruminants, intervenait. 
Après un tour de table pour se rendre compte des différents 
élevages et la façon de faire de chacun, il évoquait différents 
sujets, à savoir  : les grands équilibres des rations allaitantes 
avec des recommandations pratiques (besoins physiologiques 
des animaux, rationnement, etc.)  ; l’alimentation de la vache 
allaitante en lien avec les périodes de vêlage ; les besoins réels 
en compléments minéraux et vitamines pour le troupeau allaitant.

Alex POULAIN
Article paru dans Paysans de la Loire, le 21/12/2024

Visite de l’élevage de la Ferme du Château
L’après-midi, les adhérents se sont retrouvés à la Ferme 
du Château de Guillaume Hervet, à Fontanès, pour une 
traditionnelle visite, après avoir partagé un repas convivial. 
La SAU de son exploitation est de 87 ha : 43 ha de prairies 
temporaires (mélanges de légumineuses et luzerne), 28 ha 
de prairies naturelles et 16 ha de culture (dont 13 en culture 
de vente). Son élevage, de 50 vaches de race Aubrac 
actuellement (il a un projet de bâtiment pour 60 vaches, 
NDLR), est inscrit en VA4. Une partie des animaux est 
commercialisée en vente directe. 
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L’Assemblée Générale de l’Association Bœuf Fermier Aubrac 2024, s’est tenue le 7 novembre au Best 
Western à Laguiole. Comme chaque année ce rendez-vous est l’occasion pour tous de faire un bilan 
sur l’année écoulée, ainsi que de présenter les différentes animations réalisées permettant la mise en 
avant de notre filière Bœuf Fermier Aubrac Label Rouge. 

Retour sur l’Assemblée Générale 2024

Le Label Rouge Bœuf Fermier Aubrac 
pérennise ses valeurs vers l’avenir 
Cette année l’Association compte 551 éleveurs 
adhérents dont 323 élevages ayant livré au moins un 
animal. 1900 animaux abattus sont totalisés au cours 
de cet exercice dont 1556 labellisés (vendus dans 
un point de vente sous contrat), ce qui représente 
environ 37 animaux abattus par semaine. On note 
une baisse de 18,6 % d’animaux abattus et une 
baisse de 12,6 % de labellisation, mais qui n’impacte 
pas la rémunération de nos éleveurs car tous les 
animaux engagés répondant au cahier des charges 
(classement, poids, etc.) sont payés au prix label. 
Le poids moyen des carcasses est de 411,3 kg. A 
noter que 47,6 % ont un poids compris entre 400 et 
480 kg. De plus, la valorisation des carcasses est en 
hausse cette année par rapport au dernier exercice 
; elle s’élève en moyenne à 6,11 €/kg C, soit une 
valorisation moyenne de 2525 € pour les éleveurs. 
Patrick MOULIADE encourage les éleveurs à maintenir 
leurs efforts dans l’approvisionnement de la filière ainsi 
que dans le tri des animaux, afin de ne pas décevoir la 
clientèle toujours plus exigeante. 

Au 7 novembre, on comptait 52 points de vente 
engagés dans la filière : 31 boucheries traditionnelles 
et 21 GMS (Auchan, Super U, Carrefour…). Il a été 
souligné que les animations en magasins réalisées par 
les éleveurs sont indispensables pour la promotion de 

la filière. Ceci afin d’assurer un contact et une relation 
de confiance avec les bouchers, mais aussi avec les 
consommateurs en leur expliquant bien les points clés 
de notre filière Bœuf Fermier Aubrac Label Rouge. 

L’Association a eu l’occasion de mettre en avant notre 
Label dans plusieurs salons et manifestations locales 
en 2024 : SIA 2024, Fête de la transhumance, Pique-
Nique des Qualivores, Marché des Aveyronnais de 
Paris à Bercy, Salon du Régal à Toulouse.

Pour poursuivre cette AG, Frédéric MAZARS 
(responsable de l’équipe Bovins Viande de la Chambre 
d’Agriculture de l’Aveyron) est intervenu sur « l’intérêt 
de l’engraissement des animaux pour la filière Bœuf 
Fermier Aubrac ». Il nous a rappelé les bases de 
l’alimentation et les nutriments essentiels pour nos 
animaux, puis a présenté des pistes pour optimiser 
les rations d’engraissement. 

Lors de cette Assemblée Générale il fut procédé au 
renouvellement de nos administrateurs, avec cette 
année le départ d’Olivier PLANQUES qui a laissé 
sa place à Nicolas MEYRIAL LAGRANGE. Ce fut 
aussi l’occasion de remercier Patrick MOULIADE, 
qui après 8 ans à la Présidence de l’Association, a 
décidé de laisser sa place. De nombreux discours et 
remerciements ont été faits. Patrick a également reçu 
la Médaille de l’ASSEMBLÉE NATIONALE des mains 
de Pauline CESTRIERES (suppléante de Stéphane 
MAZARS, Député de l’Aveyron).

AActualités
Bœuf Fermier Aubrac 
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En clôture de sa dernière AG en tant que Président de 
l’Association, Patrick MOULIADE a tenu à souligner 
qu’il était important de rester motivé pour notre filière 
et qu’il faut être fier de produire des animaux Bœuf 
Fermier Aubrac. Mais il faut rester vigilant sur la 
finition des animaux qui passent dans notre filière. Il a 
également remercié tous les acteurs avec qui il a pu 
échanger et collaborer pour faire avancer notre belle 
filière.

Marie SABATIER et Clémence LAPORTE
animatrices Association Bœuf Fermier Aubrac

Présentation de la nouvelle Présidente 

Elue le 7 novembre 2024, lors du Conseil 
d’Administration qui a suivi l’AG, Marie-Lucie 
PORTALIER devient la nouvelle Présidente 
de l’Association Bœuf Fermier Aubrac Label 
Rouge.
Marie-Lucie est installée depuis 2006 en Lozère, 
sur la commune de Saint-Chély-d’Apcher, en 
GAEC avec son mari. Ils élèvent 120 vaches et 
produisent environ une quinzaine de BFA par 
an, ainsi que quelques Fleur d’Aubrac.
Marie-Lucie veut poursuivre ce que ses 
prédécesseurs ont fait pour la filière, elle est 
convaincue qu’il faut continuer d’encourager les 
éleveurs à produire des animaux Bœuf Fermier 
Aubrac. Mais il lui semble également important 
de renforcer les liens avec les bouchers et les 
abatteurs, afin de renforcer la connaissance et 
la vente de notre produit d’exception.
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RAGT-OS Race Aubrac :  
retour sur un partenariat qui dure

PPartenariat
RAGT

OS : Bonjour Anthony, en quelques mots, quelle 
est la relation qui lie nos deux structures ? 
RAGT : Depuis 2013, soit plus de 10 ans, nous 
travaillons ensemble pour l’alimentation des taureaux 
à la station de l’OS Race AUBRAC. RAGT est heureux 
de collaborer avec la race Aubrac, très présente sur 
son territoire d’origine. Nous sommes satisfaits de 
participer à l’évolution de cette race emblématique 
de notre région et avec qui nous travaillons 
quotidiennement chez nos clients éleveurs. 

OS : En quoi consiste exactement votre rôle à la 
station ? 
RAGT : Le travail avec l’OS, à la station, consiste à 
faire le suivi technique de l’alimentation des taureaux 
en collaboration avec Adrien et toute l’équipe de l’OS. 
Nous commençons par analyser les fourrages de la 
station afin d’adapter le plan d’alimentation. 
Une fois ce plan d’alimentation (quantités de fourrage 
et quantités d’aliment) mis en place, le Technico-
Commercial RAGT réalise des visites à la station, 
tout au long de la campagne. Ces visites ont comme 
optique de faire des points réguliers sur l’évolution des 
taureaux, en fonction des pesées et des observations 
du personnel. 
A l’issue de ces points techniques, des orientations 
sont prises pour la suite de l’évaluation. Cet échange 
est très important car il permet le bon déroulé du 
travail d’évaluation. 

OS : Ce plan d’alimentation, en détail, cela donne 
quoi ?
RAGT : Le programme alimentaire a été mis en 
place au fur et à mesure des années en fonction des 
résultats techniques et des observations collectées. 

On va dire que : « l’on a tiré des enseignements 
du vécu, pour appréhender au mieux les années 
à venir, en fonction des objectifs et des évolutions 
de la race. » 

Il se divise en trois phases :

•  Une phase d’adaptation : le premier aliment est 
un aliment broutard complet sécurisé. Le choix de 
cet aliment est fait pour l’adaptation des taureaux 
afin d’effacer l’effet des conditions d’élevages 
antérieures, de l’effet milieu. 

•  Une phase de testage : le deuxième aliment et un 
aliment plus haut en protéines qui sera distribué 
pour la période d’évaluation en elle-même, lorsqu’il 
y a le contrôle des GMQ des taureaux. Nous 
sommes partis sur cette formule pour accompagner 
les croissances sans favoriser la dépose de tissus 
adipeux. 

•  Une phase de préparation à la vente : le troisième 
aliment est un aliment complet auquel on ajoute 
de la graine de lin extrudé pour améliorer le « coup 
d’œil » des animaux.  

Il faut aussi noter que nous intégrons dans chaque 
livraison un CMV (Complément Minéraux et Vitamines) 
afin de travailler sur les aplombs des taureaux, élément 
essentiel pour la race Aubrac. 
Ce protocole précis, a été élaboré à la suite de ces 
nombreuses années de collaboration entre nos deux 
structures. 
Je remercie l’ensemble de l’équipe AUBRAC et 
l’équipe RAGT pour ce travail de longue date qui 
promeut la race Aubrac sur notre territoire et au-delà. 

Anthony CENSI
RAGT PLATEAU CENTRAL

Anthony CENSI, du Service Ruminants de RAGT PLATEAU CENTRAL, revient sur la relation de longue 
date entre nos structures, avec comme clef de voute la Station d’Evaluation de la Borie de l’Aubrac. 
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la filière papiers graphiques communiqué par l’éco-organisme ADEME est le FR234317_01TOAZ. Réalisation Service Communication Crédit Agricole Nord Midi-Pyrénées, 10/2024.

PARTENAIRE 
DE LA 
RACE 
AUBRAC
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Ventes station 2025
Pour la première année, l’OS Race 
Aubrac a fait l’acquisition d’un véritable 
outil de vente en ligne pour les ventes 
printanières de la station. Cet outil, 
développé par l’OS Limousine, a fait ses 
preuves depuis plusieurs années auprès 
de plusieurs races. Il permettra une vente 
simultanément en ligne et en présentiel 
dans le ring. Que le dynamisme de nos 
ventes en soit décuplé ! 

 19 mars 
Station - PO et ventes de gré à gré 
Bande 1 

 21 mars 
Station - Vente aux enchères Bande 1

 02 avril 
Station - PO et ventes de gré à gré 
Bande 2

 04 avril 
Station - Vente aux enchères Bande 2

 05-06 avril 
Tarn - Foire de Réalmont

 06 mai
AG OS Race Aubrac - Aumont-Aubrac

 17-18 mai
Foire de Vinça (66)

AAgenda
Le Roi Bœuf  
Lors du recrutement des animaux Aubrac pour le SIA 2025, Jean-Baptiste Prot, 
associé de Lionel Osmin & Cie, avait fait le déplacement afin de remettre à l’OS Race 
Aubrac le 1er chèque du partenariat initié il y a 2 ans autour de la cuvée « Le Roi 
Bœuf - Marcillac Aubrac ». Cette association, d’un nouveau genre, permet de mettre 
en lumière deux produits phares et participant à l’économie locale de notre territoire. 
Un grand merci à Lionel et à la famille Couderc (adhérents Union Aubrac, Clairvaux 
d’Aveyron) d’avoir initier le projet, et à Jean-Baptiste d’être venu à notre rencontre ! 

Mouvement d’équipe 
Mathilde STOUFF a intégré l’équipe de l’OS Race Aubrac 
début décembre. Tout juste sortie d’école d’ingénieurs 
à Toulouse, Mathilde est fille de sélectionneurs Lacaune 
et avait effectué sa dernière année en alternance 
à l’OS Causses du Lot (OVILOT). Si ce n’est déjà 
fait, vous aurez l’occasion de faire sa connaissance 
prochainement lors de réunions, manifestations ou à la 
station. Nous lui souhaitons la bienvenue dans l’équipe !

L’équipe administrative raciale se trouve donc, à 
nouveau, dotée de 4 ingénieurs : Cyril LEYMARIE 

- Directeur, Marion VERNOUX - Responsable Communication, Marion LE HUNG - 
Ingénieure R&D, Mathilde STOUFF - Ingénieure Technique. Sur la partie administrative, 
Hélène ROUFFIE - Assistante de Direction et Nadine AMBEC - Secrétaire complètent 
l’équipe. Sans oublier, bien entendu, nos 4 Techniciens terrains, nos Soigneurs station 
et le personnel plus occasionnel (alternants, stagiaires et intervenants à la station). 


